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Улучшить работу по оказанию 
помощи сельскому хозяйству

За последнее время Партиен 
и Правительством был принят 
ряд решений по вопросам даль
нейшего подъема сельского хо
зяйства. В связи с реализацией 
этих решений ученые нашего 
института взяли на себя разра
ботку ряда тем и ' вопросов, 
вытекающих из задач обеспече
ния быстрого развития сельско
хозяйственной и местной про
мышленности Томской области. 
К ним относятся проектные 
работы, .гидромелиоративные и 
геологические изыскания и ис
следования, геодезические
съемки и изыскания, создаг 
«и© новой технологии обра
ботки местного сырья, ока
зание технической помощи кол
хозам и МТС, участие в под
готовке кадров для сельского 
хозяйства, написание популяр
ных брошюр, шефская работа 
и т. д.

В настоящее время заверше
но выполнение двух тем: пере
смотр проекта гидроэлектро
станции, где введен ряд кор
ректив (кафедра гидравлики и 
гидроэнергетики), и технология 
изготовления антинакипина из 
щелочных вытяжек торфа для 
борьбы с накипью в котлах ло

комобилей и в тракторах (ка
федра химической технологии 
топлива).

Успешно выполняется разра
ботка технического проекта 
межколхозной Андармииской 
ГЭС. Уже изучены имеющиеся 
материалы, произведено обсле
дование местности с целью вы
бора створов для будущей ГЭС; 
несмотря на суровые зимние 
условия, произведены геодези
ческие и буровые работы (ка
федры гидротехники и гидро
энергетики, геодезии и инже
нерной геологии и гидрогеоло
гии). Систематически оказы
вается помощь облсельхозуп- 
равлению в вопросах организа
ции изыскательских работ и 
даются консультации по водо
снабжению колхозов и МТС (в 
работе принимают участие до. 
центы Нуднер В. А., Нифон
тов П. Ф., Плотников М. В.).

В работе по оказанию помо
щи сельскому хозяйству прини
мают участие и студенты-дип
ломники кафедр гидротехники и 
гидроэнергетики и теплосило
вых установок путем проекти
рования гидроэлектростанций и 
разработки вопросов использо
вания тепла локомобилей для 
нужд колхозных теплиц.

Кафедры механического фа
культета: станки и резание ме
таллов, технологии мета ыов н 
двигатели в нутре шею сгорания 
принимают участие в подготов
ке кадров в ремесленном учи
лище № 5 и Аотновсной шко
лы механизаторов, также по по
вышению квалификации препо
давателей этой школы (Палети- 
ио М. Ф., Тихонов И. Т., Жу- 
лев Ю. А., и др.) На кафедре 
ДВС и сварочного производства 
разрабатываются методы борь
бы с трещинами в головках 
тракторных двигателей и вос
становительного ремонта этих 
.головок (Кельдюшев Ф. А., 
Ильин В. В.)

,В целом из 53 запланирован
ных тем работа ведется по 23, 
по остальным тридцати темам 
почти никакой работы на ведет

ся. Из них остаются баз долж
ного внимания такие важные 
вопросы, как: шефство над
МТС, создание силового хозяй
ства и механизация тока в кол
хозе «Красная звезда», разра
ботка технологии обогащения 
известковых туфов и болотной 
извести, написание брошюр для 
сельского хозяйства., составле
ние карты и сводки по пален
ным ископаемым области, изуче
ние малых рек и работы сель
ских гидростанций и другие. 
Главными недостатками в рабо
те многих кафедр является:

а) узкая тематика выполня
емых работ — очень слабо 
представлены вопросы исполь
зования местных строительных 
материалов и, особенно, мест
ных удобрений; разработка, во
просов малой механизации;

б) в оказании помощи сель
скому хозяйству не принимают 
участия электромеханический, 
горномехаиичесиий, обогащения 
и брикетирования углей, радио
технический факультеты, .горно- 
эксплуатационнай, химико-тех
нологический и геологоразве
дочный факультеты эту работу 
ведут далеко недостаточно;

в) взятые для разработки те
мы выполняются слабо., нет 
контроля со стороны деканов. 
Деканы доценты А. В Аксарин 
и П. Ф. Володин эту работу 
пустили на самотек;

г) отсутствует помощь со сто
роны общественных организа
ций института — тая их работа 
направлена только на шефство, 
все остальное (организация, мо
билизация, контроль) выпущено 
из поля зрения.

Совершенно неосновательны 
заявления некоторых деканов и 
зав. кафедрами, что их кафед
ры в силу своей специфики не 
могут оказать помощь сельско
му хозяйству.

Учитывая большую важность 
вопроса коренного подъема 
сельского хозяйства, институту 
необходимо значительно улуч
шить работу по оказанию помо
щи сельскому хозяйству. Для 
этого .необходимо проработать 
решения февральско-мартовско
го Пленума ЦК КПСС о повы
шении урожайности зерновых' 
культур и освоению целинных и 
залежных земель, .провести 
проверку выполнения работ по 
темам путем заслушивания от
четов на кафедрах и факульте
тах; пересмотреть тематику ра
бот для расширения и углубле
ния ее, обратив особо© внима
ние на использование местных 
удобрений; гео логор аз в еденному 
.и химико-технологическому фа
культетам изменить свое пас
сивно© отношение к этому .важ
ному .вопросу; провести разъяс
нительную работу среди студен
чества, могущего оказать су
щественную помощь; партийным 
и общественным организациям 
не упускать из поля зрения 
этот существенный участок ра
боты, систематически оказывать 
помощь деканам факультетов и 
зав. кафедрами, контролировать 
их работу.

В разрешении ‘вопросов по 
оказанию помощи сельскому хо
зяйству могут и должны при
нять участие та© без исключе
ния кафедры нашего институ
та — это явится большим вкла
дом в общенародное дело.

Готовьтесь к студенческой научно- 
технической конференции!

С 1 апреля в институте открывается студенческая научно-техническая кон
ференция.

Во всех секциях НСО идет подготовка докладов: производятся опыты,
систематизируются материалы и делаются выводы — студенты готовятся к кон
ференции.

Интересн ые доклады
На обсуждение IX студенче- 

ской научно-технической конфе
ренции факультет обогащения и 
брикегиров‘ания выдвигает 17 
докладов. Многие работы носят 
исследовательский характер.

Хороших результатов в сво
их работах добились студенты 
группы 379 Волков Г., Ива- 
онин О., Медведев Л., Юркин М., 
Худорожшгако'в, работающие по 
тема «Брикетируемость углей в 
.пластическом состоянии без до
бавок связующих веществ». 
Студенты группы 360-1 Стафи- 
евокий А. и Гилязетдинов М. 
под руководством доцента 
М.-Гайказян В. И. работают над 
изысканием нового типа лабора
торной флотационной машины. 
Дело в том, что до. сих пор нет 
хорошей флотомашины для ла
бораторных работ . Существую
щие машины очень примитивны 
и результаты работ далеко «е- 
удовл етворигел ьн ы.

Студенты группы 370 Френ
кель В. и Рябавол Г. работают 
над проблемой получения кок- 
собрикетов из бурого угля.

Проблема .получения метал
лургического кокса из бурых 
углей, как более дешевых, им©-' 
ет большое значение. Работа 
студентов имеет две цели: полу
чение кокса из бурого угля и

использование бурого угля как 
химическое сырье.

Не менее интересны и другие 
доклады.

Л. ГЛАДКИХ,
студент группы 370.
На снимке: студенты группы 

370 Рябовой Г. и Френкель В. 
и лаборатории брикетирования 
га производством полукоксовых 
брикетов.

В гидравлической 
лаборатории

Журчит вода в лотках гид
равлической лаборатории, с де
ревянной .модели плотины льет
ся непрерывный поток. Уже 
поздно, но студенты IV курса 
факультета гидротехнического 
строительства Черепанова А., 
Брюханова 3., Лосоногова Т. и 
другие еще в лаб0;ратории. Они 
проводят испытание .рациональ
ных типов гасителей водной 
энергии.

Работа представляет значи
тельный не только научный, но 
и практический интерес. Вода, 
низвергаясь с водосливов пло
тин, обладает значительной 
энергией и размывает' дно в 
нижнем бьефе, что. может при
вести к аварии. Поэтому гидро
техниками устанавливаются спе
циальные типы гасителей вод
ной энергии.

Студенты III курса Бай- 
нак Б., Снакова А., Юрчен
ко А. и другие -в гидравличе
ском лотке лаборатории прово
дят испытания водослива ком
бинированного типа, а также ис- 
следованиэ гидравлики потока 
на вход© и водоступах.

О результатах работ студен- 
I ты расскажут на предстоящей 

конференции.
М. ФАЛЬКОВСКИИ,

! студент группы 910.

О  Промышленности и институту
Многие работы студентов хи- ( изменения в нужном направ, 

мико-технологического факуль
тета представляют некоторый 
интерес для производства. На
пример, работа студентки груп
пы 530-1 т. Манохиной «Влия
ние некоторых добавок на струк
турно-механические ' свойства 
•глины» очень интересна, так как

Ле
нин структурно-механических 
свойств глины имеют большое 
значение для некоторых отрас
лей силикатной промышленно
сти.

Не менее интересны работы 
студентов группы 539 Макаро
ва, Сморгуленко, Шугуровой,

Ляпустиной, посвященные важ
ней для лаборатории пробле
ме получения высокой темпера
туры.

Студенческая научно-техниче
ская конференция обещает быть 
очень интересной. Товарищи, 
готовьтесь к конференции!

Г. БАЛАНДИНА

(П Научные работы студентов-геологов
Около 50 докладов, из 112 | 

представленных на конферен- | 
цию, являются итогом самостоя
тельной работы студентов-геоло- 
гов IV и V курсов. По материа
лам, собранным непосредствен
но в поле, на производственной 
практике.

Круг вопросов и проблем, за
тронутых в этик докладах, 
очень велик и .разнообразен. В 
частности, большой практиче
ский и теоретический интерес 
представляют работы студентов 
Волкова и Монина (группа 249), 
Посашева (группа 229-1) и .дру
гие. Весьма ценны доклады Ми- 
тюшкина {группа 240), два года 
исследующего режимы колонко
вого бурения скважин; В. Рома
нова (220-11 группа) — по мате
риалам нескольких лет работы 
в Кузбассе.

В числе докладов, представ
ленных на конференцию, вид
ное место занимают экспери
ментальны© работы студента 
группы 249 Ю. Боярко по ис
следованию физико-механичес
ких свойств пород, студентов 
группы 230-Ш Миртэва и Го- 
гиберидзо, членов систе
матически работающего кружка 
при кафедре месторождений по
лезных ископаемых, студента 
группы 220-И В. Агафонова, 
работа которого выполнена в 
помощь производству, и многие 
другие.

Большой интерес представля
ют доклады, написанные по то

мам курсовых и дипломных 
проектов кафедр горючих ис
копаемых, геофизических мето
дов разведки и других.

В конференции примут уча
стие и студенты первого и вто
рого курсов. Докладчики —чле
ны минералогического кружка 
и кружка общей геологии 
студенты Третьяков — 222-1 
группа, Першин — 212 группа, 
Филатов—223-11 группа и Дро- 
бйнский — группа 233-1 вы
ступят с радом интересных ре
феративных работ, посвящен
ных проблемам кристаллообра
зования, геохимии, шлиховому 
методу поисков.

Кружок общей геологии вы
двигает на конференцию 6 до
кладов студентов-первокурсяи- 
ков. Но в целом охват студен
тов первого курса работой об
щества еще мал. Удивляет так
же и то, что дипломники двух 
239-х групп подготовили к кон
ференции только один доклад, 
в то время, как у них такие 
большие возможности'.

Следует отметить, что комсо
мольско-профсоюзный актив не 
занял авангардной роли в под
готовке к конференции. Очень 
мало активистов выступят с до
кладами.

До сих пар не изжита штур
мовщина в постановке научно- 
исследовательской работы сту
дентов. Почти на всех кафед
рах факультета научная работа 
со студентами в начал© года ие

ведется, в осеннем семестре не 
работают многие ‘ кружки, а 
серьезной работой занимаются 
далеко немногие студенты. Но 
зато в весеннем семестре в ра
боте ИСО наступает период 
оживления, достигающий выс
шего напряжения в период под
готовки и проведении конферен
ции. А после конф'ере1нции ра
бота опять замирает до следую
щего года, -в то ирамя, как 
именно летом студенты-геологи 
могуг собрать богатый матери
ал. Надо только обеспечить сту
дентов конкретной тематикой, 
дать нужно© направление рабо
те при прохождении производ
ственной практики.

Примером может служить по
становка 'Производственной прак 
тики у студентов гидрогеологи 
ческой специальности, где сту 
денты пятого и четвертого кур 
сов выступают с многочислен
ными оригинальным», очень 
ценными докладами.

Только при систематической 
научной работе студентов, при 
повседневном руководств© этой 
работой со стороны советов 
НСО, общественных организа
ций и, в первую очередь, ка
федр, научная, работа заинтере
сует студентов, станет подлинно 
массовой в институт© я  тем са
мым .будет способствовать под
готовка специалистов, научно 
мыслящих, способных удовлет
ворить запросы современного 
производства.

Ф. БАКШТ.
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С ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ ПО ИНСТИТУТУ

За принципиальность 
в комсомольской работе

О

На открытом партийном соб
рании геологоразведочного фа
культета обсуждался вопрос о 
состоянии и мерах улучшения 
комсомольской работы на фа
культете.

Доклад на эту тему сделал 
секретарь бюро ВЛКСМ ГРФ т. 
Кравченко.

Выступавшие в прениях отме
тили запущенность комсомоль
ской работы на факультете А 
как следствие — низкий уро
вень учебной дисциплины и ус- 
-певаамюспи 'Комсомольцев.

Бюро ВЛКСМ поверхностно, 
без знания дела руководило 
(Всеми звеньями комсомольской 
организации, не оказывало по
мощи и не контролировало рабо
ту комсоргов групп, не интере
совалось поведением комсомоль
цев в общежитии. Бюро 
ВЛКСМ факультета, курсов и 
комсорги не вели должной борь
бы с комсомольцами, грубо на
рушающими комсомольскую и 
учебную дисциплину.

Основными причинами не
удовлетворительного положения 
дел в комсомольской организа
ции ГРФ является отсутствие 
притац'ипиалыюэти и деловито
сти в работе.

Беспринципность проявилась 
в потворстве комсомольцам, со
вершающим аморальные про
ступки, халатно относящимся к 
учебе, пропускающим занятия. 
Как следствие беспринципно

сти — безответственное отноше!- 
ние к порученной работе со сто
роны рада комсоргов, членов 
курсовых бюро и, особенно, 
секретаря бюро ВЛКСМ II кур
са т. Журавлева.

Бюро ВЛКСМ факультета и 
курсов в своей деятельности 
ограничивались, в основном, за
седаниями. Постоянная же, кро
потливая комсомольская работа 
в группах отсутствовала, не бы
ло той деловитости, которая 
-обеспечивает успех в работе.

Не на высоте положения ока
зались партийные группы кур
сов и их парторги (особенно II 
и III курсов), -которые по су
ществу отстранились от руко
водства комсомолом.

Партийное собрание обязало 
секретаря бюро ВЛКСМ т. 
Кравченко -коренным обр-азом 
перестроить стиль руководства 
комсомольскими группами и в-се 
усилия бюро факультета и -кур
сов направить .на поднятие 
уровня работы (В группах.

Необходимо -приблизить чле
нов бюро к группам, помогать 
планировать, а также контроли
ровать комсомольскую и уче’б- 
(Ную работу >в группах, ввести в 
практику еженедельное обсуж
дение (Итогов работы группы. В 
этом залог успехо:в в деятель
ности комсомольской организа
ции факультета и курсов.

А. БАКИРОВ.

Интересная (  
конференция ^

17 марта в актовом зале ин
ститута состоялась теоретиче
ская конференция слушателей 
первого курса ВИК на тещу: 
«Моральный облик человека 
коммунистического общества».

Умело подготовленная (уси
лиями партбюро потока, под ру
ководством старшего .препода
вателя -кафедры основ марксиз
ма-ленинизма т. -Семенова) 
конференция вызвала большой 
интерес и активность среди слу
шателей.

После содержательного до
клада т. Литвинова «Марксизм- 
ленинизм о буржуазной и -ком
мунистической марали» имело 
место много выступлений, кото
рые показали, что почти все 
выступавши© с большой ответ
ственностью отнеслись к подго
товке своих сод-онл-адов и сооб
щений, сделав их на высоком 
научном уровне.

Особого -внимания заслужива
ют яркие -п-о форме и глубокие 
по содержанию выступления то
варища Андрусенко на тему о 
любви и браке в капиталистиче
ском И КОММУ-НИСТИЧ0С1КОМ об-

! ществе и товарища Щеглова об 
! аморализм-е политики современ

ной буржуазии я империалисти- 
; ческих государств.

Хотело-сь бы, чтобы теорети
ческие конференции студентов 
на подобные темы были бы 
■нередким явлением в институте.

В. СОКОЛОВ.

Многое зависит от нас самих
(Ил блокнота корреспондента ,,3а кадры1')

) Электрификация се.
районок

В период с 1 по 6 марта с. г. 
в г. Новосибирске проходила 
объединенная научная сессия, 
посвященная работе (Научных 
учреждений Западной Сибири 
по выполнению постановлений 
сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

В работе сессии -приняли уча
стие от Томского политехниче
ского института профессора 
И Н. Бутаков и В. К. Щерба
ков.

Сессия уделила большое вни
мание электрификации сельско
го хозяйства Западной Сибири. 
Профессор В. К. Щербаков сде
лал доклад на тему: «Электро
снабжение - сельскохозяйствен
ных районов от высоковольт
ных сетей».

1ЬС КОХ озя и етвсн пы х  
Сибири

В этом докладе, наряду с
(принципиальными положениями 
о целесообразности (Применения 
сетей с напряжением 110 тысяч 
вольт для электроснабжения 
сельскохозяйственных райо
нов, было обосновано предло
жение об электрификации наи
более важных сельскохозяйст
венных районов Новосибир
ской области от государствен
ной системы через высоко
вольтные сети.

Научная сессия одобрила 
предложения профессора
В. К. Щербакова и рекомендо
вала Новосибирским организа
циям принять эти предложения 
для практического использова
ния.

Б. БОЛЫНАНИН.

^  За творческое овладение 
марксистско-ленинской наукой

В общей системе образования ; 
и воспитания будущих специа
листов особое значение имеет 
творческое овладение марксист
ско-ленинской наукой, повыше
ние идейно-политического уров
ня студентов вуза. Чем выше 
идейно-политический уровень 
-будущих специалистов, тем эф
фективнее будет и сама практи
ческая работа.

Отвечая на заботу нашей 
партии, 'большинство студен
тов упорно работают по 
овладению 'всеми необходимы
ми для них знаниями.. Сре
ди них 'все больше и 
больше проявляется интерес к 
марксистско-ленинской науке. 
Студенты сознают, что без 
творческого овладения марксиз
мом-ленинизмом нельзя по-на
стоящему овладеть и другими 
науками, двигать их вперед, 
быть организатором масс.

Понимая это, большинство 
студентов и слушателей ВИК 
аккуратно посещают лекции, 
внимательно их слушают, основ
ные полсинения, лекции записы
вают и все непонятное выясня
ют. Они, прослушав лекцию, 
немедленно приступают к само
стоятельному изучению реко
мендованной литературы, кон

спектируют произведения клас
сиков марксизма-ленинизма.
Творческий подход к изучению 
трудов классиков дает возмож
ность студентам правильно увя
зывать исторический и теорети
ческий материал с практикой 
коммунистического строительст
ва.

Результаты этой работы на
шли свое яркое отражение в 
зимней экзаменационной и за
четной сессии, Абсолютное 
большинство слушателей ВИКа 
6 и 7-го -потоков сдало экзаме
ны на «хорошо» -и «отлично». 
Особенно глубокие содержатель
ные ответы (были у тт. Ру
бина, Семашко, Ж-ернако-ва, 
Широкова, Ш'Итшгова, Барано
ва, Щеглова, Усенко, Ерютина, 
Маракулина (7 поток). В их от
ветах был дан глубокий партий
но-теоретический анализ и хо
рошая увязка исторического ма
териала с современностью. Глу
бокие и -прочные знания на за
четах п-оказали студенты 
групп 143-1, 143-1У радиотех
нического факультета, 733-П 
группы электромеханического 
факультета.

Наряду с этим, экзаменаци
онная -и зачетная сессия показа
ла-, что не только отдельные

Беседа
о специальности

9 марта на II курсе ФГТС 
была организована беседа 
о специальности, подготов
ленная по инициативе курс-ового 
бюро ВЛКСМ с помощью до
цента Г. А. Карева. Беседа 
прошла очень интересно и по
нравилась 'всем студентам -кур
са

-Кроме -доклада, прочитанного 
тов. Каревым, приехавшие 
с производственной практики 
студенты V курса рассказали о 
принципе действия некоторых 
частей гидроэлектростанции, о 
темпе строительства некоторых 
ГЭС, о -новых машинах, рабо
тающих на стройках.

. Выступления своих старших 
товарищей студенты слушали с 
удовольствием, так как подроб
ности о нашей будущей специ
альности -волновали вас в-сех.

ЛОПАТИН.

студенты и слушатели ВИКа, но 
и целые группы, за немногим 
исключением, формально отнес
лись к сессии, п-оказали слабые 
знания марксистско-ленинской 
науки. Например, группы 613-Н 
и 633 эл-ектро-механического 
факультета, 153-1У и 153-1 ра
диотехнического факультета, 
923-Н факультета гидротехни
ческого строительства (Бырди- 
на, Григорьева, Угольникова, 
Гуренко, Ивановская, Авдеев, 
Селиванов). Более того, даже 
отдельные комсорги и старосты 
групп показали слабые знания 
основ марксизма-ленинизма. К 
числу их относятся староста 
143-1У группы Селивохин, 
комсорги 143-1II и 143-У групп 
Озеров и Кравченко. Недоста
точно высокие знания показали 
слушатели ВИКа Овсянников, 
Ильин, Свиридов и другие.

Эти товарищи не хотят по
нять, что, не зная законов при
роды и общества, нельзя быть 
специалистом-инженером. Они 
забыли, что только марксистско- 
ленинская наука дает возмож
ность ориентироваться в окру
жающей обстановке, глубоко по
нимать политику партии, успеш
но бороться за ее практическое 
осуществление. Только всесто
ронне образованный -инженер- 
специалист, глубоко знающий 
м-ар ксистс ко -Ленине кую теорию, 
может -быть действительным ор
ганизатором ма-с-с в борьбе за 
осуществление их великих це-

В нашем институте проходит 
конкурс -на лучшее общежитие.

Безусловно-, не -все общежи
тия располагают одинаковыми 
условиями. Нельзя приравни
вать по благоустройству обще
жития по пр. Кирова, 2 и 4 и 
'Общежития по ул. Пирогова, 8.

Н-о санитарное состояние на
ших комнат, где мы 'занимаем
ся, отдыхаем, в большей мере 
зависит от нас самих.

Мы зашли в -комнату № 56 
(староста Захаров) общежития 
по ул. Пирогова. 8. На полу 
мусор, окурки. Посуда, в кото
рой готовят пищу, грязная, 
кастрюля стоят над кроватью, 
рядам с ней лежит грязное 
белье. В тумбочке лежит хлеб, 
а (Полной ниже — грязные нос
ки.

Не лучше выглядит и комна
та № 46. Постели не заправля
ются, комната «е проветривает
ся, под кроватью лежит обувь 
го следами еще осенней грязи.

Рядом комната № 47 (старо
ста Сухаростов). Пастели акку
ратно заправлены, в комнате 
чисто, все на своих местах. В 
такой комнате приятно и отдох
нуть, и позаниматься.

Общежитие по ул. Совет
ская, 84. -Здесь трудно найти 
кого-нибудь из совета общежи
тия потому, что нет даже спис
ка членов совета. Заходим в 
комнату № 35. Здесь живут 
диплом-ники (Гео-лотрразведочно- 
го факультета. Через три меся- ] 
ца они станут инженерами, а ' 
еот в комнате грязь, -неуютно.: 
Удивительно, что они считают | 
это нормальным явлением.

Радом, в комнате № 33, жи
вут студенты третьего -курса. О 
чистоте и уюте в своей комна
та они позаботились.

Плохо, что- мы ее хотим сде
лать даже того, что в наших 
силах, чтобы -наши комнаты бы
ли боле© уютными. -В этих об
щежитиях плохо оборудованы

красные уголки. На окнах не
определенного цвета шторы, ди- 
еэн с грязным чехлом, содержи
мое -шкафа не говорит, что- им 
пользуются по назначению: ни
книг, ни газет и журналов 
здесь н-е найти.

(В общежитии по ул. Совет
ской, 84 в красном уголке был 
диван, но -еще осенью его отда
ли в ремонт и до сих -пор он 
•все ремонтируется (!). В крас
ных уголках -никакой культурно- 
массовой работы -не проводится.

Нужно сделать упрек и отде
лу студенческих общежитий: -в 
общежитиях по- ул. Совет
ской, 84 и Пирогова, 8 нет ска
тертей для столов, я© хватает 
даже -клеенок. Не выдаются так
же и занавесы для платья и 
верхней одежды. Нет тазов для 
стирки белья. Белье, выдавае
мое кастеляншей, часто порва
но, либо с пятна-ми.

Общежитие девушек по 
пр. Кирова, 2 одно .из самых 
благоустроенных. В большинст
ве комнат здесь очень чист-о и 
уютно.

К сожалению, н-е во в-сех 
комнатах здесь порядок. Часто 
но моется посуда и не .уби
рается в комнатах № 223,
(староста Пименова) и 219 
(староста Флоренская).

Создано много бытовых и са
нитарных комиссий, начиная от 
профкома института и кончая 
каждым этажом в общежитии. 
Но они ничего не смогут сде
лать, .если мы сами не будем 
заботиться о своем уюте. Неу
жели так трудно держать в чи
стоте посуду, в порядке свои 
вещи, следить за опрятностью 
постели?

Не практикуется (взаимное по
сещение санитарных комиссий 
общежитий девушек и ребят. А 
это бы помогло улучшить сани
тарное состояний в тек и дру
гих общежитиях.

В. БАРАБАШ.

О работо политрука общежития
В работе студсовета общежи

тия очень важна роль политру
ка. Политрук призван -идейно 
воспитывать жильцов общежи
тия, помогать студентам соче
тать -работу с культурным отды
хом.

Хорошо справилс-я со своей 
задачей политрук общежития по 
пр. Кирова, 4 И. Рысухин В 
общежитии часто устраиваются 
вечера отдыха студентов, про

лей. Плохое знание марксист
ско-ленинской теории отдельны
ми студентами -прежде всего 
объясняется -их нерадивым от
ношением к изучаемому мате
риалу. Вместе с тем следует от
метить недостаточную требова
тельность некоторых преподава
телей, обществ енности к от
стающим студентам.

Следует также отметить, что 
все -наши кафедры недостаточно 
ведут среди студентов идейно- 
политическую и воспитательную 
работу. Поэтому в этом семест
ре необходимо воем обществен
ным организациям и кафедрам 
-повысить ответственность за 
организацию работы по повы
шению идейно-политического 
воспитания студентов и слуша
телей ВИКа, по разъяснению 
постановлений партии и пра
вительства и но практическому 
их осуществлению.

Необходимо распространять 
инициативу парторганизации 
ВИКа и комсомольских органи
заций -потоков и групп, ставя
щих и обсуждающих на собра
ниях вопросы изучения марк
систско-ленинской науки, вскры
вающих недостатки их работы.

Мы имеем все для творческо 
го изучения марксистско-ленин
ской науки. Необходимо только 
проявить настойчивость, упорст
во в этой работе.

И. Семенов, К. Климанская, 
В. Протопопова, преподаватели 
кафедры марксизма-ленинизма.

водятся тематические беседы-
леяции.

В общежитии хорошо органи
зована подписка и доставка га
зет и журналов, -в витринах 
всегда свежие -камера газет. 
Оборудуется красный уголок 
общежития, скоро он будет 
Превращен в .комнату отдыха.

Велм бы ,в (комнатах общежи
тия было' больше порядка, то 
общежитие заняло бы одно из- 
первых мест в конкурсе обще
житий. Но на сегодня остается 
сожалеть, что хорошая работа 
политрука может пойти но в 
счет, так как санитарное со
стояние комнат желает много 
лучшего.

Плохо работает санитарная 
комиссия, а староста смотрит на 
это сквозь пальцы. Политруку 
общежития необходимо обра
тить внимание и на бытовую 
сторону, заставить работать ста
ро стат.

А. КОЛ ЧИН.

По следам наших выступлений

«КАК ОНИ ОТНОСЯТСЯ 
К ОБЩЕСТВЕННОЙ 
СОБСТВЕННОСТИ»

П-од таким заголовком в на
шей газете была (опубликована 
статья, в которой говорилось, 
что -многие работники институ
та не ода-ют -имущество, взятое 
-во временно© пользование.

В настоящее время некото
рые материальные эадолжешш- 
ки (возвращают имущество ин
ституту.

К сожалению фамилия 
Г. Е. Бакансва и Л. И. Ганджа
в списки материальных задол- 
женников внесены неправиль
но-: за ними числится имуще
ство-, на подлежащее сдачи — 
оно является принадлежностью 
данной квартиры.
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